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会 議 録 

新庄市教育委員会 

 

   午前 10時 00分より、教育長のあいさつで、2月定例教育委員会を開会する。 

 

 1. 開会 

   高野博教育長のあいさつで開会する。 

 

 2. 会期決定 

   会期を 2月 17日、1日とする。 

 

 3. 会議録署名委員指名 

   新庄市教育委員会会議規則第 19 条第 2 項の規定に基づき、教育長が栗田正人委員と阿部浩悦委

員を指名する。 

 

 4. 前回会議録の承認 

   令和 5年 1月定例教育委員会の会議録が承認される。 

 

 5. 教育長報告 

   なし 

 

6. 議事 

  議案第 1号 令和 5年度当初予算の要求について 

   

 

（教育長）議案第 1号「令和 5年度当初予算の要求について」の提案説明をお願いします。  

 

（教育次長兼教育総務課長）予算案については、3月定例会への上程に向けて、2月 14日に予算案の内

示を議会に行ったところです。市全体の一般会計の総額は、190億 7,900万円で前年度より 4億 9,600

万円、率にして 2.7％の増となります。過去 3番目の予算規模です。教育費につきまして、歳入は 1

億 4,133万 7千円増の 9億 3,371万円、歳出は 2億 3,112万 3千円増の 25億 4,147万 3千円となり

ます。前年度と比べて 2億円ほどの増額となっておりますが、これは主に、学校建設費で 9千万円
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ほど減額しましたが、学校施設の改修費に日新小プール改築工事 1.5億円、市民文化会館費、文化

財保護費などで増額となったことによるものです。主な事業につきまして、各課からポイントを説

明させていただきたいと思います。最初に教育総務課でございますが、明倫学園建設事業でござい

ます。事業費といたしましては 8,999万 3千円減の 6億 749万 3千円でございます。建設事業の最

終年度として、今年度から進めておりますグラウンド整備工事と建物周辺外構工事を引き続き進め、

7月末までの完成を目指しております。その後、竣工式を開催する予定としております。また、そ

のほかの学校施設関係では、日新小学校プール改築工事、新庄中学校体育館吊り天井部改修工事、

小学校トイレ洋式化、小中学校エアコン設置、小中学校照明 LED化などの改修・整備を計画的に進

めてまいります。通学手段確保関係では、スクールバス運行とバス 2台の更新、路線バス通学費補

助、ＩＣＴ関係では、児童生徒用タブレットの通信費や教員用パソコンのリース料などの管理費の

ほか、タブレットと連動して使用する大型モニターの整備費用を計上しております。教育総務課に

ついては以上でございます。 

 

（学校教育課長）学校教育課についてご説明申し上げます。事業は学校給食費補助事業でございます。

これまで学校給食につきましては、すべての児童生徒に対して、小学校は 1食当たり 15円、中学校

では 1食当たり 20円の補助を行っておりました。これに加えまして、この度、多子世帯を支援する

目的として、事業を拡充しております。義務教育期間に 3人以上の児童生徒が在籍する世帯におい

て、第 3子以降を無償化、2人以上の児童生徒が在籍する世帯において、第 2子の給食費を半額補

助するというものでございます。第 1子に対しては、これまで通り小学生については 15円、中学生

については 20円の補助をするものでございます。総事業費 3,469万 2千円を計上させていただいて

おります。学校教育課については以上でございます。 

 

（社会教育課長）社会教育課についてご説明申し上げます。社会教育課の主要事業といたしまして、重

要文化財旧矢作家住宅の保存修理事業がございます。こちらにつきましては、令和 2年度に地盤調

査、令和 3年度に耐震診断、令和 4年度に実施設計及び茅等の必要な資材の調達を行いまして、令

和 5年度は、茅の葺き替え工事をメインとして保存修理工事を実施予定であります。修理工事の実

施時期の関係上、春から雪解け後早々に事業を行いたいため、今年度につきましては、必要資材で

ある茅の購入をいたしました。工事請負費 5千万円、工事監理業務委託料 330万円、合わせて 5,330

万円を事業費としております。財源といたしましては国県補助及び市債などを活用した上で事業を

行っているものでございます。社会教育課の主要事業につきましては以上でございます。 

 

（教育長）学校教育課、社会教育課につきまして、主に主要事業についてのみの説明でありましたが、

その他に事業説明がありましたらお願いいたします。 

 

（学校教育課長）ICT支援員の事業、特別支援教育センターの事業につきましては、今年度非常に大き

な成果を上げておりますので、来年度も継続して、業務内容の高度化を図り、効果を上げていきた

いと考えております。また、来年度の夏に ALT4名のうち、3名が入れ替わる予定でございます。 

 

（社会教育課長）来年度の事業について、今年度と比較のうえ改めてご説明申し上げます。10款 5項 3

目の公民館費について、約 3,300万円の減額につきましては、4年度に八向地区公民館の改修工事
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を実施したため、それに係った経費分であります。10款 5項 5目の市民文化会館費は今年度と比べ

て 7,900万円程度の増額になってきております。こちらにつきましては、消防設備に関する更新に

係る 1千万円程の金額とともに、小ホールの舞台照明更新のための事業費として 5,500万円近くの

金額を計上しているものでございます。続きまして、文化財保護費の約 6,300万円の増額について

は、新庄城の二の丸跡地に新中部保育所の建設を予定し、来年度の市の主要事業として挙げている

ところであり、その前段に、敷地の発掘調査の実施にかかる経費が約 6千万円の金額となっている

ところでございます。旧矢作家住宅管理費については改修工事、ふるさと歴史センター費について

の約 1,800万円の増額については、空調設備改修工事にかかる費用でございます。以上でございま

す。 

 

（教育長）ただいまの説明についてご質問、ご意見があればお願いします。 

 

（委員）学校のトイレの洋式化という話がございましたが、おおよそどれぐらいのパーセンテージにな

るのか、また、今後の見通しについて分かっていたらお聞きしたいです。 

 

（教育次長兼教育総務課長）全体としまして、令和 3年度末で 70％程度であり、3年度の 3月補正予算

で、新庄小学校の新 1年生の分の洋式化を進めましたので、今年度も年度内にさらに整備を考えて

いるところです。そうしますと、今年度末で大体 70数パーセントまで上がる見込みでありますが、

特に新庄小学校の洋式化率が半分程度であるため、年次計画で全体のパーセンテージを見ながら、

低学年から優先的に整備したいと考えております。 

 

（教育長）特にご異議がなければ、承認をお願いします。 

 

（委員）異議なし 

 

（教育長）議案第 1号「令和 5年度当初予算の要求について」は提案の通り承認されました。 

 

7. その他 

   なし 

 

 8. 閉会 

   午前 10時 18分、2月の定例教育委員会を閉会する。 

   3月定例教育委員会を、3月 27日（月）午後 2時 00分より市役所 301・302会議室で開催するこ

とを確認した。 
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